

新年のごあいさつ



会長 寺田 一男

新年あけましておめでとうございます。

みなさまには、令和4年の輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。平素は、府身協の事業運営に格

段のご理解ご協力をいただき心から厚くお礼申し上げます。本年も変わらずのご指導ご協力を賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。

さて、昨年もコロナに明けてコロナで暮れた一年でございました。

た。

春から夏にかけて、新型コロナの影響により、緊急事態宣言も3回発動されました。特に8月の第5波については、感染力が強い変異ウイルス「デルタ株」の影響により、感染の増加速度は急速に拡大しました。

宣言期間中は、不要不急な外出の自粛や店舗の営業時間の制限等があり、私たちの日常にも昨年と同じ不自由な生活がはじまりました。府身協におきましても、グラ

ウンドゴルフ大会や福祉大会は、開催規模を縮小する等、感染防止対策を講じて実施することができます。

新年あけましておめでとうございます。

みなさまには、令和4年の輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

府身協

発行者

一般財団法人
大阪府身体障害者福祉協会
会長 寺田 一男
〒537-0025
大阪市東成区中道1-3-59
大阪府立福祉情報
コミュニケーションセンター内
TEL 06-6748-0312
FAX 06-6748-0316
<http://fushinkyo.or.jp/>

一方で、明るい出来事として、夏に東京五輪とパラリンピックが開催されました。新型コロナの影響により開催が危惧されましたが、世界のアスリート達の見せた力と技は多くの感動を与えてくれました。パラリンピックでは、前回のリオ大会に比べメダル総数が大きく上回り、オリンピックでも1964年の東京大会よりもメダル総数は最多でした。

また、政治におきましては、10月に岸田内閣が発足されました。私たち、5月に国会で可決された改正障害者差別解消法の趣旨や理念が広く国民に浸透し、充実した体制を整備し早期に改正法が施行されるよう、新しい岸田内閣に期待するところです。

最後になりますが、各身障会におきましては、高齢化の進展による会員の減少や財政事情の厳しい中、創意と工夫でご尽力いただいており深く感謝申し上げます。府身協といたしましても深刻な事態と受け止め、会の活性化を図るべく努力をしていく所存です。

みなさまには、この一年が明るく輝かしい年となりますよう祈念いたしますとともに、皆様のご健勝、ご多幸をお祈りし、新年のごあいさつといたします。

元旦



ないため、感染防止対策念頭に開催規模を縮小し開催ましたが、府内各地から百数十名の仲間や介助者の方、また関係者の方がご参加いただき、盛大に福祉大会を開催することができました。開催に先立ち、寺田会長から挨拶をされ、次に大会宣言（案）、最後に大会決議（案）を各副会長が読み上げられ、無事に採択されました。第2部におきましては、落語と恒例のラッキーカードの抽選会を行いました。落語においては、特技とされている私たちの仲間の守口市の砂原会長と池田市の藤井会長が茶論亭つる丸さん、五月家悦の助さんに扮し、それぞれの演目

府身協福祉大会開催

11月23日

（祝）に府身協の大きなイベントとして、2年ぶりに福祉大会を開催しました。

を演じていただき、さすがと思われるほど、面白かったです。

ラッキーカードの抽選会では、会場内で歓声とため息が入り混じっていました。当選された皆さんには、今年も引き続き、いい年にいよいよです。

はされた皆さん、今年は絶対にいい年にしましょうね。

大会決議

- 第5次大阪府障がい者計画の基本理念にある「全ての人間(ひと)が支えあい共に生きる自立支援社会づくり」の実現のため、福祉施策の取組みが推進されるよう要望する。
- 障害者権利条約の内容にふさわしい水準での障害者施策が推進されるよう要望する。
- 民間事業者による合理的配慮の提供義務化等を規定した障害者差別解消法の趣旨や理念が広く国民に浸透するよう、その周知並びに相談・紛争の防止等に向けて充実した体制を整備し、3年を待たない改正法の施行を要望する。
- 大阪府障がい者差別解消条例の基本理念に基づき、障害を理由とする差別のない社会の実現のための取組みが推進されるよう要望する。

- 障害者の雇用の確保や就労の場の拡大等、自立支援施策の充実を要望する。
- 障害者・高齢者等の移動の円滑化が、ユニバーサルデザインのまちづくりには特に必要であるため、着実な取組みを要望する。
- 国や地方公共団体の災害対策会議、委員会等への障害者団体の代表や障害者相談員の参画とともに、特に要援護者の名簿の共有による、防災減災のネットワーク化を要望する。
- エスカレーターの片側空けは、危険で障害者への優しさに欠ける「誤ったマナー」であることを見知し、エスカレーターの歩行禁止を徹底するよう要望する。
- 新幹線特急「のぞみ」「みづほ」についても、JRジパンング俱楽部の対象とするよう関係機関への指導を強く要望する。
- 障害者相談員にかかる身分等、法制度の充実・強化を要望する。
- 障害者・高齢者等の移動の円滑化が、ユニバーサルデザインのまちづくりには特に必要であるため、着実な取組みを要望する。
- 国や地方公共団体の災害対策会議、委員会等への障害者団体の代表や障害者相談員の参画とともに、特に要援護者の名簿の共有による、防災減災のネットワーク化を要望する。
- エスカレーターの片側空けは、危険で障害者への優しさに欠ける「誤ったマナー」であることを見知し、エスカレーターの歩行禁止を徹底するよう要望する。
- 新幹線特急「のぞみ」「みづほ」についても、JRジパンング俱楽部の対象とするよう関係機関への指導を強く要望する。
- 新型コロナウイルス感染症拡大防止にかかる様々な対策に、障害者が取り残されることのない施策を要望する。
- 以上決議する。

※福祉大会は、共同募金の助成を受けています。

グラウンドゴルフ大会

昨年に引き続き、コロナウイルスの感染防止対策により、今年度の社会参加事業の大半が中止となりましたが、屋外での事業である恒例のグラウンドゴルフ大会を10月23日(土)ファインプラザ大阪において実施しました。

当日は、少し風がありましたが、晴天に恵まれました。感染防止対策のため、大阪コロナ追跡システムへの登録や体温測定等を行い参加者や介助者のみなさんの健康に変わりはないことを確認した後、受付を行いました。

はじめに、府身協の寺田会長とご来賓のファイアープラザ大阪の浅井所長から、ご挨拶をいただき大会が開催されました。大会は府内の各身障会から36名が出場し、その実力を競い合いました。参加者のみなさんには、北と南の各コースを1回ずつラウンドしました。グランドのあちらこちらから、歓声が上がり、時にはホールインワンの声もありました。大会終了後は、少し肌寒かつたけれど、本部テントの中では、みなさん笑顔でお話をなされ、親睦を交わされていました。

今年も、優勝から第3位までの入賞者の方には、本大会に協賛し



左より寺田会長、石川さん、清水さん、田中さん

厚生労働大臣表彰受賞

※大会の詳細は協会HPにも掲載しています。

和泉市身体障がい者福祉会の長井秀夫会長が和泉市の障害福祉に、これまでの貢献された功績により、更生援護功労者に対する厚生労働大臣表彰を12月9日に受賞されました。

おめでとうございます!!

第二回「府身協」川柳コンテスト



お題「新年に期待すること」

◎最優秀賞

万代に 笑顔続ければ 祈る年

山下雅子（東大阪市）

今年こそ 姉のひ孫が
みれるかな

釜谷勝代（八尾市）

◎優秀賞

今年こそ やるぞと祈願
三日まで

匿名

疫病の 6波トラ年
とんでいけ

荒木裕子（能勢町）

◎特別賞

初春に 笑顔あふれて 幸運
金谷壽夫（八尾市）

自肃解き おでんとぬる燶
山の神 富永清美（能勢町）

寅年か 何度目かなと 苦笑い
決意新たに 仲良きいこう
長田喜代子（東大阪市）

守屋隆（四條畷市）

今年こそ コロナ禍のない
府身協

嵐谷安雄（田尻町）

昨年は 良いこともなく
今年こそ

長井秀夫（和泉市）

◎敢闘賞

新年に 皆に会えて 嬉な
匿名

匿名

我が足を かえせよコロナ
GOTOで（GOTOトラベル）
大屋好彦（東大阪市）

ことし 新年こそ 夢と希望を
かなえるぞ

マスクする 不自由あれども
シワ隠す

匿名

匿名

ます。

広報委員会より

講評

今回は、全部で44作品の川柳が応募されました。

お題は、「新年に期待すること」ということで、正月や初祈願の作品が多かったです。その中でもコロナ収束に関する作品は皆さんのが思っていることがうかがえました。

皆さん、なかなかの力作で、クスッと笑える作品も多々ありました。

そこで、今回最優秀に選ばれた作品は、永遠に世界中の人たちが幸せになることを願われているすばらしい作品として審査会（広報委員会）で選出しました。

なお、応募時に氏名や住所等が記載されていない作品について記載されない場合は、今回の選出から除外しております。



令和3年度の大坂府新規採用職員の福祉研修として、昨年に引き続き「障がい特性への理解・対応」テーマに、田尻町の嵐谷安雄会長（当協会顧問）が講師をされました。

◎第2回「府身協」川柳コンテストを来年度（秋の予定）も実施したいと思いますので、今回、落選した方は再度、より一層に頑張っていただき、応募された方にも、どしどし応募していただきたいたいと思います。

今年もよろしくお願いいたいと思います。

こうした研修を通じて一人でも多く大阪府の若い職員さんに障がい者について理解して頂き、これからの大坂府の福祉施策の充実につながるよう期待しています。

・令和3年度第2回理事会・

評議員会

日 時 令和4年3月24日(木)
 場 所 大阪府立福祉情報
 コミュニケーションセンター会議室

・委託事業ブロック検討会

日 時 令和4年4月5日(火)
 午後1時(

場 所 大阪府立福祉情報
 コミュニケーションセンター

※府身協第56号(5/1号)の原稿締
 切りは、3月25日(金)必着です。

※印刷代等の値上げに伴い経費を
 節減するため、現在年4回(4
 月・7月・10月・1月)の発行
 を年3回(5月・9月・1月)
 にしますので、ご理解の程よ
 しくお願いします。

なお、広報誌「府身協」が配
 布されていないとの声がありま
 したので、会員等には適切に配
 布を願います。

府身協評議員として永年ご尽力
 いたきました高木弘行氏が
 9月4日ご逝去されました。
 謹んでお悔やみ申し上げます。

計報

ト
ピ
ッ
ク
ス

・干支の寅について
 十二支といえば、動物たちの競
 争の話が有名ですね。

あらすじでは、神様が「元旦に
 までに来た者たちを順番に一年間
 私のもとへ挨拶に来なさい。12着
 の王様にしてあげよう」というお
 触れをだし、それを見た動物たち
 が神様のもとへ競争し虎は3番目
 という結果になつた訳です。

しかし、十二支を考案した中国
 では、寅年に関してもう一つの言
 い伝えがあります。それは、寅年
 のポジションが獅子であつたとい
 うこと。その昔、獅子はひどい悪
 事を働いており、その噂を聞いた
 神様は獅子を十二支の動物から外
 したいと考えました。代わりの動
 物として虎を入れることとしまし
 た。

こうして虎は十二支の動物とな
 り、悪行を働いていた獅子は遠い
 南へと追いやられたそうです。

*出典 人民網日本語版
 「寅年の由来の伝説」



ITの力でお客様のお困りごとを解決します。

**HBM 株式会社
阪南ビジネスマシン**

本社 大阪府堺市中区深井北町3275番地 TEL 072-278-0855

富田林支社 富田林市喜志町5丁目8-14 TEL 0721-25-2663
 泉佐野支店 大阪府泉佐野市日根野3966-6 TEL 072-469-5252
 大阪支店 大阪市中央区上町1丁目1-24 TEL 06-6767-3553

<https://hbm-web.co.jp>



見えない見えにくい方のための

日常生活用具指定品の歩行時間延長信号機用小型送信機を
 利用し必要な時に音声案内

「音声標識ガイドシステム」



〒540-0026 大阪府大阪市中央区内本町2-2-10協和エクシオ大阪内本町ビル5F
 ☎06-4310-3269 (内線2400) ☎06-4301-4089

株式会社エクシオテック 大阪オフィス

聞こえない聞こえにくい方のための

緊急時のサイレンをフラッシュライトで、
 緊急放送内容をLEDでお知らせ

「緊急避難情報システム」

お客様の抱える
 問題やニーズに
 より速やかに、
 より丁寧に
 対応できるために

企画・デザイン、制作、製版、印刷

株式会社 中島弘文堂印刷所

本 社 〒537-0002 大阪市東成区深江南2丁目6番8号
 TEL.06-6976-8761/FAX.06-6976-8765

東京支社 〒101-0052 東京都千代田区神田小川町1丁目4-2 風雲堂別館ビル2階
 TEL.03-3526-5580/FAX.03-3526-5582

<http://www.n-kobundo.co.jp/>